
Procès-verbal de COMITÉ DIRECTEUR 
Ligue Régionale Normandie de Basketball 

Samedi 9 décembre 2023 à 9h00 
 
 

 
Membres présents : 
 
Mmes Sylvaine Adam, Anita Lefèvre, Dominique Meraud, Sylvie Rivière-Bosquet. 
Mrs Jean-Claude Arlin, Paul Brionne, Alain Darmagnac, Daniel Herbline, Marc Leblond, 
Joël Letellier, Thierry Mouchel, Pascal Pottier, Gérard Saliou, Christophe Deterville, Alain 
Herman, Dominique Romeder, Louis-Marie Martin, Pascal Pesquet, Mohamed Ternati. 
 
Membres excusés :  
Mme Nathalie Lanoé. 
Mrs Roland Duparc, Franck Poisson.  
 
Invités présents :  
Mrs Jérôme Lamache (Pdt CD14), Christophe Simon (DTR), David Viero (DT). 
 
Invités excusés :  
Mme Charlène Colette (CTS). 
Mrs Patrick Henry (Pdt CD27), Jean-Marie Vallet (Pdt CD61). 
 
Absents : 
Mme Marie Demazieres. 
M. Stéphane Benadour. 
 
 
 
Président : – Daniel HERBLINE (9h00 – 09h30) 
 
Hommage à Philippe Truillet 
 
-Infos FFBB  
 
Beaucoup de réunion FFBB de visio-conférences en décembre (pari sportif, harcèlement).  
 
Compte rendu réunion de la Zone Nord FFBB : il sera diffusé dès réception. 
Points discutés :  

-PSF (lourdeur des dossiers ; pour la ligue -13 000,00 € de subvention)  
- POS : 65%  
- plan infra : fin du dispositif fédéral 
-Pacte tous engagé.  
-L’assurance FFBB doit être prise par les licenciés.  
-JO 2024 : les comités et ligues vont recevoir des invitations sûrement sur une  
  rencontre.  
-élections 2024 FFBB : changement, nouveau mode de scrutin fédéral (50% Ligue et  
 comités ; 50% licenciés à travers les Présidents de clubs).  

             Les clubs et licenciés doivent voter.  
             Recherche d’un prestataire pour l’organisation au niveau de la Ligue 
 
-AG LRNB 2024 : lieu à définir.  
Ouistreham s’est proposé pour l’organiser.  



Appel à candidature si le cahier des charges est refusé. 
 
-Réunion par rapport au TIC U13 à St Quentin avec Christophe Simon. Problème avec le CD61 
qui ne voulait pas participer en raison d’un effectif insuffisant et d’un problème financier. 
Christophe a géré le dossier. Le CD14 et le CD 76 vont donner un coup de main pour essayer 
d’avoir 2 équipes.  
 
 
23 novembre : avec Christophe Déterville : match d’handisport au POM’S 
Christophe a vu le président du comité handisport. Un souhait : développer le basket fauteuil. 
 
 
-Licencié à date : 27 770.  
 
 
-Confirmation Secrétaire Générale  
Sylvaine ADAM  
Sylvaine était adjointe et a accepté jusqu’au mois de juin 2024 (fin de mandat) 
 
 
-Visio annuelle avec la région : 
 
Débat par rapport CSN de Houlgate. 
Accompagnement renouvelé par la Région sur les projets de la Ligue 
 
-CRJS : l’État se désengage vis-à-vis de ces centres-là.  
Des craintes sur le financement et l’impact sur les Ligues. 
Une réunion avec l’union des maires du Calvados est à prévoir (plan développement). 
 
 
Secrétaire Général – remplacée par David VIERO (9h30-9H45) 
 
- Validation des PV :  
 
 
 -CD du 1/09/2023 : approuvé à l’unanimité 
 
 -Bureau du 18 /10/2023 : approuvé à l’unanimité 
 
 -Liste des commissions au 9-12-2023 : approuvé à l’unanimité 
 
 -Règlement intérieur LRNB 2024 : approuvé à l’unanimité 
 
 
- Informations correspondance Ligue : 
 
 -CB IFS : organisation plateau CDF 16ème et 8ème U17M 
 -USBD Alençon : organisation plateau CDF 16 et 8ème féminins séniors  
 
 
 
Trésorier Général – Alain HERMAN (9h45 –10h00) 
 
-Projet de constitution de commission des finances : 
 



Composition : Président LR + Trésorier LR + Trésoriers 5 CD + Directeur Territorial.  
 

Approuvé à l’unanimité 
 
 
-Point financier à date 2023 / 2024 :  
Les finances ne présentent aucun débordement par rapport au prévisionnel 

-Rien de spécial à signaler au niveau des produits.  
-Pas d’imprévu au niveau des charges.  

 
 
-Point subvention 2023 et projets à développer en 2024 :  
 

-Agence Nationale du Sport : finaliser les actions 2023.  
Commencer à réfléchir pour les projets 2024 : anticiper et engager des actions en fin  

           de saison (les axes seront peut-être les mêmes). Il ne faut pas tarder pour avoir une  
           date butoir.  
 
 
 -Région Normandie : finaliser les actions 2023. 
             Penser aux projets 2024 (axe 1 Pôle ; axe 2 : détection, perfectionnement ; axe 3 : 
             officiels, en y ajoutant les OTM ; axe 4 : dirigeants).  
 
 -DRAJES : 2456 euros attribués en 2023 au titre du Forum des Volontaires service  
             Civique. 
 
-Révisions des dispositions financières (observations officiels) : 
 
-Observations arbitres et OTM : passage de 20 à 25 euros : approuvé à l’unanimité 
 
-Discipline : fautes techniques : modification : « frais de gestion » : approuvé à l’unanimité 
 
 
-Information diverses : 
 
Clubs : 4 clubs ayant une facture antérieure à août.   
 
Pôle : une situation contentieuse, une action en procédure de recouvrement est engagée 
envers une famille (sortie avec une dette au Pôle espoir)  
 
-Péréquation :  
 
 -règlement CPA 2023-2024 : approuvé à l’unanimité 
 Point à fin novembre 2023 ; le réalisé est supérieur aux prévisions pour certains 
championnats 
 
Courrier pour les répartiteurs : 1 arbitre désigné officiel uniquement pour les U13 (2 possible 
en championnat Elite à partir de janvier 2024) 
 
 
Directeur Territorial – David VIERO (10h00 – 10h15) 
 
-Vente locaux de Sotteville Lès Rouen/ acquisition Le Grand Quevilly : 
 

-Signature du compromis de vente mercredi 13-12-2023 



 
-235 000 euros net vendeur : approuvé à l’unanimité 

             
           - Acquisition de Grand-Quevilly : un compromis sera signé en janvier- février 2024 
             pour un éventuel emménagement au printemps 2025 
 
-Informations  Bâtiment des CEMEA :  
Réunion avec les CEMEA : fin du projet d’acquisition - approuvé à l’unanimité 
 
 
-Projets stratégique CFA : 
Le CFA a demandé de créer et porter une formation. Elle sera en présentiel et en distanciel : 
Rouen en présentiel.  
 
 
-Points salariés : 
Absence Véronique Voisin : 4 à 6 mois à partir de janvier 2024 
Recrutement CDD renouvelable : administrative IRFBB.  
 
 
Réaménagement des locaux de Hérouville à prévoir. 
 
 
IRFBB – Sylvie RIVIERE-BOSQUET (10h15 -10h45) 
 
- Point formation BPJEPS – DETB – BF : 
 
Bon groupe.  
Organisation par Manon d’un repas de Noël en décembre.  
Toujours en cours de visite dans les structures.  
Organisation d’un tournoi 3X3 
 
-Volontaire service civique : formations démarrées. 
 
 
-Offre de formation complémentaire pour le CFA (David VIERO) : 
 -Titre professionnel responsable petite et moyenne structure.  
 -Faire basculer des éducateurs sportifs sur un rôle de responsable pour ceux qui 
veulent rester dans le milieu sportif.  
 
 
Commission 5x5 - Pascal POTTIER (10h45 -11h00) 
 
-Point sur les championnats : 
 
Approche de la fin de la 1ère phase : visibilité sur les barrages. 
Rien de particulier, mis à part 40 fautes techniques en moyenne chaque weekend.  
 
Daniel : question concernant les temps de jeu jeunes lors des barrages : 
-4x6 min pour les U13  
-4x8 min pour les autres.  
 
 
CRO - Marc LEBLOND (11h00 -11h15) 
 



-Information PV réunion du 4 décembre 2023 
 
Daniel : problème concernant les deux arbitres écartés pour les formations.  
Contact sera pris avec ces arbitres 
 
Remercie les Comités pour l’accompagnement.  
 
Daniel HERBLINE veut la liste des arbitres championnat de France qui se mettent 
indisponibles le dimanche pour envoyer à la CFO FFBB.  
 
 
-Commission Technique – Nathalie LANOE (11h15- 11h30) 
 
-Concernant le CD61 pour le TIC U13 : 
Une solution a été trouvée.  
 
Le CD14 organisera le TIC U13 sur les deux prochaines échéances.  
 
Tournoi U14 inter secteur début avril à Caen.  
 
Problématique sur les détections (pas de gymnase).  
 
 
-Modification statut de l’entraineur 2023-2024 (JC. Arlin – C. Colette) : 
 
Courrier de Charlène : approuvé à l’unanimité 
 
Ne pas sanctionner les entraineurs qui ont entamé cette saison leur formation DETB dans 
les championnats jeunes la saison prochaine (2024-2025). 
 
Pour les équipes départementales qui vont entrer en région en janvier 2024 (accession) : 
tolérance mais inscription sur une formation BF (sauf s’ils l’ont déjà).  
  
 
Sanction financière absents JAPS : approuvé à l’unanimité 
 
 
Commission 3x3 – Thierry MOUCHEL (11h30-11h40) 
 
- Open Juniorleague 2024: ProJet sur Bayeux (partenariat Bayeux Aventure) 
 
Tournoi inter pole parfaitement organisé par les BPJEPS et l’équipe 3x3 de la Ligue 
 
Tournoi ALA Le Havre reporté.   
Tournoi Ouistreham : reporté.  
 
 
- Questions – Infos diverses (11h45- 12h00)  
 
Question sur les joueuses portant un signe religieux lors des compétitions : 
Daniel HERBLINE : la FFBB l’interdit en compétition, mais pas lors des entrainements en club. 
Application du règlement de la FFBB.   
 
 



Daniel HERBLINE : positionnement par rapport aux élections 2024 : il se représentera pour 
un dernier mandat 
 
 
Fin de séance à 12h30 
 
 
Le Président,        La Secrétaire Générale 
 
Daniel HERBLINE       Sylvaine ADAM 
 


